



R. MATA - Valladolid

La Consejería de Fomento y Medio Ambiente, a través de la Fundación Patrimonio Natural, acoge en el PRAE de Valladolid una exposición que bajo el título «La mirada atenta» rinde un homenaje al biólogo, investigador, naturalista, ecólogo y activista ambiental vallisoletano Juan Antonio Valverde, del que siempre se ha dicho que «salvó Doñana».

La muestra, que se puede visitar hasta el 10 de enero en horario de apertura del centro, invita a participar a los espectadores de manera

## Una exposición recuerda a Juan Antonio Valverde, el vallisoletano que «salvó Doñana»

activa, especialmente a los más jóvenes, a través de juegos, adivinanzas, propuestas de observación y deducción con los que fomentar la inquietud por la investigación y el conocimiento.

Valverde fue un investigador precoz que demostró, desde muy temprana edad, una gran capacidad de análisis, primero de manera autodidacta y más tarde ligado al

Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), desde donde contribuyó a la construcción de la ciencia en España a través de su teoría sobre el origen del hombre y de las comunidades. Es reconocido, además, como el primer impulsor de la protección de las marismas del río Guadalquivir. La Junta le otorgó el Premio Castilla y León por la protección del Medio Ambiente.

Así, el especialista cedió una importante parte de su legado al Servicio de Archivos de la Universidad de Salamanca y para esta muestra se ha seleccionado y digitalizado parte de estos documentos con la intención de tener siempre «cerca a su protagonista» y dejar que él mismo, a través de su voz, sus dibujos e imágenes, conduzca a los visitantes por la muestra.

En los años cincuenta tomó contacto por primera vez con Doñana y desde ese momento le fascinó y sobre todo le preocupó. Creía que esta área podía perderse si no se actuaba de inmediato y decidió actuar logrando, con ayuda internacional, comprar para el Estado una finca del entonces coto de caza.

Consiguió de este modo poner en marcha la Reserva de Doñana, embrión del Parque Nacional del que fue primer conservador y cuyo centro de visitantes lleva su nombre, y decidió hacer de ella un lugar para investigar.